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Verbale Commissione Paritetica Docenti Studenti – Dipartimento di Studi Umanistici   

Riunione del 14 giugno 2022 

 

Il giorno 14 giugno 2022 alle ore 11,00, preso atto del D.D. Prot. n. 112 del 02/02/2022 e ai sensi 

dell’art. 12, commi 6a) e 6b) del Regolamento di funzionamento del Dipartimento, si è riunita in 

modalità mista la Commissione Paritetica Docenti Studenti (CPDS) del Dipartimento di Studi 

Umanistici.  

Sono presenti:  

 

PROFESSORI ORDINARI:  Presente  Assente giustificato  Assente  

Prof. Paolo D’Achille (Presidente)  X     

PROFESSORI ASSOCIATI:  Presente  Assente giustificato  Assente  

Prof.ssa Isabelle Dumont  X (R)     

RICERCATORI  Presente  Assente giustificato  Assente  

Dott. Matteo Braconi X (R)     

STUDENTI  Presente  Assente giustificato  Assente  

Raimondo D’Alessandro  X (R) 
 

  

Sofia Peleggi  X  

Syria Teramani (Vice Presidente)  X (R)   

(R): da remoto 

 

Presiede la riunione il Presidente Prof. Paolo D’Achille e svolge la funzione di Segretario 

verbalizzante lo studente Raimondo D’Alessandro.  

È presente il Dott. Roberto Sgrulloni, Segretario Didattico del Dipartimento di Studi Umanistici. 

Questo l’o.d.g.:  

 

1. Comunicazioni;  

2. Approvazione verbale della seduta precedente (6 maggio 2022);  

3. Proposta di revisione del Calendario Didattico – A.A. 2022/2023;  

4. Parere in merito alla coerenza tra i crediti assegnati alle attività formative in relazione agli obiettivi formativi 

e i programmi dei corsi previsti;  

5. Modalità e tempistica per la predisposizione della Relazione Annuale;  

6. Varie ed eventuali. 

 

Constatata l’esistenza del numero legale, il Presidente dà inizio alla riunione alle ore 11,05.  

 

1. Comunicazioni; 

Il Presidente comunica i dati delle ultime immatricolazioni/iscrizioni, sostanzialmente in linea con 

quelli degli anni precedenti, auspicando nuove iniziative per attirare studenti, specie i migliori. 

.  
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2. Approvazione verbale della seduta precedente (6 maggio 2022); 

Il Presidente mette in approvazione il verbale della seduta del 6 maggio 2022.   

La CPDS approva all’unanimità.  
 

3. Proposta di revisione del Calendario Didattico – A.A. 2022/2023;  

Il Presidente comunica che per quanto riguarda il Calendario del prossimo anno accademico, non è 

possibile apportare modifiche sostanziali a quello presentato in precedenza e su cui la stessa 

Commissione aveva già espresso parere favorevole. Preso atto, comunque, della discussione nel 

Consiglio del Dipartimento del mese di maggio e della proposta del Rappresentante D’Alessandro, 

anche per venire incontro alle richieste avanzate dagli studenti, si potrebbe prolungare di qualche 

giorno del terzo appello della sessione estiva, il cui termine verrebbe posticipato dal 3 luglio all’8 

luglio 2023. Il calendario delle prove finali non può subire modifiche perché è stato varato dalla 

Commissione di Coordinamento interdipartimentale e quindi concordato con tutti e tre i 

Dipartimenti coinvolti.  

Il Presidente apre la discussione.  

Al termine della discussione il Presidente pone in votazione il parere sulla proposta di 

prolungamento del terzo appello della sessione estiva e l’invio del parere al Consiglio del 

Dipartimento per la delibera di competenza.  

La CPDS all’unanimità esprime parere favorevole.  

 

4. Parere in merito alla coerenza tra i crediti assegnati alle attività formative in relazione agli 

obiettivi formativi e i programmi dei corsi previsti;  

La Commissione nella seduta odierna è chiamata ad esaminare i programmi inseriti in GOMP per 

verificare la congruenza tra obiettivi formativi, numero di crediti e libri di testo in programma. La 

documentazione necessaria è stata regolarmente pubblicata su one-drive.  Il Presidente rileva che, 

purtroppo, non tutti i programmi risultavano inseriti alla data della riunione, o per ritardi di singoli 

docenti (concentrati in particolare nel collegio di Arte e Archeologia/Beni culturali) o per disfunzioni 

del GOMP. Il Presidente, sulla base di quello che si è potuto esaminare, esprime un parere 

sostanzialmente favorevole e propone di avanzare le seguenti raccomandazioni ai docenti: 

- considerare il costo complessivo per l’acquisto dei libri di testo, assicurandosi che non sia 

troppo elevato; 

- valutare l’opportunità, quando si mettono in programma molti articoli scientifici non tutti 

facili da reperire, di fornire testi o addirittura programmi alternativi per i non frequentanti; 

- verificare, in presenza di canali paralleli dello stesso insegnamento (con studenti divisi per 

lettere iniziali dei cognomi), che non ci siano squilibri tra i programmi dei vari docenti.  

Infine, relativamente alla distribuzione degli insegnamenti nei due semestri, dopo un ulteriore 

controllo gli studenti hanno lamentato un’eccessiva concentrazione nel primo semestre rispetto al 

secondo degli insegnamenti del collegio di Arte e Archeologia/Beni culturali. Probabilmente, non 

c’è più tempo di rimediare per il prossimo anno, ma la Commissione invita comunque a tenere conto 

dell’indicazione almeno per l’anno successivo. 

Il Presidente apre la discussione, nel corso della quale emergono alcuni utili considerazioni: a) 

Laddove è possibile suddividere il corso in due moduli e quindi rendere fruibile l’eventuale 

mutuazione da altri CdS; b) Verificare il carico didattico per alcuni insegnamenti che appare in 

alcuni casi eccessivo. Alla fine della discussione, il Presidente pone in votazione, tenuto conto delle 

raccomandazioni precedentemente indicate, il parere sulla coerenza tra i crediti assegnati alle 

attività formative in relazione agli obiettivi formativi e i programmi dei corsi previsti e sulla 

distribuzione in semestri degli insegnamenti e l’invio del parere stesso, per le procedure di 

competenza, al Consiglio del Dipartimento. Il Presidente ricorda che su questioni relative a singoli 
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insegnamenti potranno intervenire nel corso del Consiglio gli stessi studenti che le hanno sollevate, 

per lo più sulla base dei programmi dello scorso anno. 

La CPDS all’unanimità esprime parere favorevole. 

 

5. Modalità e tempistica per la predisposizione della Relazione Annuale;  

Il Presidente ricorda che la Relazione Annuale, se si conferma il calendario approvato dal Senato 

Accademico per l’A.A. corrente, dovrà essere consegnata entro il 21 gennaio 2023.  

Il Presidente comunica, quindi, che a settembre è necessario cominciare ad impostare i lavori di 

predisposizione della Relazione Annuale.  

Il Presidente apre la discussione.  

La Prof.ssa Dumont, confermando quanto è avvenuto negli anni passati per la Commissione 

Paritetica della Scuola di Lettere filosofia Lingue, consiglia di dividere il lavoro per le tre 

sottocommissioni che coincidano con i tre Collegi Didattici attivi presso il Dipartimento.  

Al termine della discussione, il Presidente propone di confermare il modus operandi adottato nei 

precedenti anni accademici. Dopo una prima riunione delle sottocommissioni, si convocherà una 

riunione per analizzare e approvare le bozze dei documenti predisposti dalle tre sottocommissioni.  

La CPDS all’unanimità approva. 

 

6. Varie ed eventuali; p.m.  

 

Non essendovi altro in discussione, la riunione termina alle ore 11,40.   

Il presente verbale consta di n. 3 pagine.  

 

Il Presidente 

f.to Prof. Paolo D’Achille 

Il Segretario verbalizzante 

f.to Raimondo D’Alessandro 


